

El virtual presidente deberá enfrentarse con un Parlamento dominado por la oposición

## Triunfo, por escaso margen, del derechista Febres en las elecciones ecuatorianas

El derechista León Febres Cordero, que en la primera vuelta obtuvo menos votos que Borja, resultó sorprendentemente vencedor en los comicios del domingo. Febres, millonario y con fama de duro, lanzó un llamamiento a la unidad y reiteró sus planes de mejoras sociales, introducidos para esta segunda vuelta.

**Santiago Palacios**

CORRESPONSAL

BUENOS AIRES. Las preferencias del electorado ecuatoriano se inclinaron tenuemente hacia la derecha, lo suficiente para otorgar una decisiva ventaja al candidato del Frente de Reconstrucción Nacional (FRN), León Febres Cordero, de 53 años, quien desde ayer se convirtió en el 75 presidente del Ecuador.

Los pronósticos quedaron esta vez hechos añicos, y Febres Cordero se alzó con el 52,2 por ciento de los votos (1.353.968) contra el 47,92 por ciento del social demócrata Rodrigo Borja Cevallos (1.245.898).

Febres Cordero lanzó el consabido «llamado a la unidad» y advirtió que en este momento «no hay lugar para el odio y la venganza». Con voz ronca y ante miles de simpatizantes, el nuevo mandatario que sucederá a Osvaldo Hurtado dijo que «mis promesas están en pie», refiriéndose, entre otras cosas, a sus planes de medicina gratuita para la niñez, aumentar las fuentes de trabajo, otorgar vivienda popular sin cuota inicial y generar confianza para el desarrollo económico.

### Reacción de Borja

Por su parte, el derrotado Rodrigo Borja afirmó que «soy demócrata en las buenas y en las malas» al aceptar

el resultado del escrutinio.

Febres Cordero había perdido en la primera ronda del 29 de enero por 34 mil sufragios ante Borja, pero ahora resultó decisivo el aluvión de votos que reunió en Guayaquil, su ciudad natal y la primera en importancia en el país.

El nuevo presidente es un empresario acaudalado de fuerte personalidad, uno de los factores que ayudaron a su triunfo en un momento en que muchos ecuatorianos lamentan que el país esté políticamente a la deriva.

Un enfoque típico de su política dura ha sido la promesa de mantener viva su disputa fronteriza de Ecuador con Perú, a pesar de una cruenta guerra que en 1981 costó 200 vidas.

Educado en Estados Unidos (graduado de ingeniero mecánico en el Stevens Institute of Technology en Hoboken, Nueva Jersey) trabajó durante 20 años como ejecutivo para Luis Novoa Naranjo, uno de los hombres más ricos de Ecuador, vinculado a la explotación del petróleo.

### Millonario y duro

Febres amasó de ese modo su propia fortuna, instalando una papelera, un molino harinero y un establecimiento agrícola, además de sus sólidos vínculos con el mundo empresario, desde hace tiempo cultiva una ima-



El presidente saliente saluda a una votante.

gen de recio y expeditivo y se muestra, frecuentemente, en fotos armado con revólver, montado a caballo y con la camisa abierta.

La personalidad de León Febres Cordero no ha sido asociada por los ecuatorianos con la imagen de su segundo apellido sino con la agresividad que sugiere su nombre: León. Muchos le consideran ambiciosos y hasta cruel en la selva política ecuatoriana.

Sin embargo, él mismo se describió así: «No hay duda de que soy un hombre que refleja una imagen dura. Debe ser por mis rasgos somáticos y porque mi personalidad es el producto de una lucha permanente. Pero en el fondo

soy un hombre tierno, quizás un poco timido».

Robusto y de bigotes, es conocido por ser infatigable en sus campañas electorales. Fue electo, anteriormente, tres veces en el Parlamento.

Febres Cordero necesitará, sin duda, de esa experiencia para torcer una legislatura dominada por la mayoría de centro-izquierda ganada en las elecciones de la primera vuelta.

### Problemas económicos

En el plano económico, el nuevo mandatario, que asumirá el venidero 10 de agosto, se enfrenta a una aguda crisis reflejada en los siete mil millones de dólares de deuda externa y en una alta tasa de inflación (44 por ciento) y de desempleo.

## Juicio por la demanda contra el Gobierno USA de 40.000 ex combatientes de Vietnam

NUEVA YORK. Lid-DPA.

Tras cinco años de preparativos comenzó en Nueva York un proceso de miles de ex combatientes norteamericanos y sus deudos, por indemnización contra el Gobierno de Estados Unidos y siete fabricantes del defoliante «agente orange», una substancia altamente tóxica fumigada durante la guerra de Vietnam.

Encabeza la acusación, ante el tribunal federal de Brooklyn, un ex soldado afectado de cáncer incurable, en una demanda colectiva de los participantes en esa guerra que durante más de un decenio condujo Estados Unidos contra los rebeldes vietnamitas, hasta retirarse en 1973. En 1975 éstos se apoderaron de la capital, Saigón.

Las siete empresas acusadas han rebatido hasta ahora que el «agente orange» haya provocado los daños descritos por los aproximadamente 40.000 demandantes, que incluyen también a soldados de Australia y Nueva Zelanda que pelearon en esa guerra.

Los demandantes afirman que el «agente orange» contenía dioxina, una substancia altamente tóxica contaminante del medio ambiente que les habría ocasionado graves daños físicos y genéticos, como cáncer y nacimiento de hijos con deformaciones congénitas.

La gran cantidad de demandantes y la diversidad de las indemnizaciones exigidas, cuyo monto podría ascender a miles de millones de dólares, convertirán el proceso, a juicio de los expertos, en el mayor y más complicado de la historia de la justicia norteamericana.

Por tratarse de una demanda colectiva, la queja comprende automáticamente a todos los veteranos que entre 1961 y 1972 sufrieron o creen haber sufrido lesiones corporales por acción del defoliante a menos que se distancien por escrito de la demanda, cosa que hasta ahora han hecho unos 1.000 ex combatientes.

El tribunal considera como potenciales demandantes a la mitad de los 80.000 ex soldados que se han hecho examinar bajo sospecha de daños a la salud en las clínicas del servicio de veteranos, y su número exacto sólo será conocido al término del proceso.

Las fuerzas armadas norteamericanas fumigaron entre 1965 y 1970 en Vietnam unos 45 millones de litros de «agente orange», según estima el «New York Times», en una operación destinada a privar de su protección verde a los rebeldes en las selvas vietnamitas y permitir el bombardeo de sus escondites por la aviación de EE.UU.

El producto, que debe su nombre a la banda de color naranja de que estaban provistos los barriles suministrados, provocaba la caída de las hojas de la vegetación, exterminando extensas zonas de la jungla vietnamita, que ha quedado contaminada hasta el día de hoy.

La lista de casi 500 testigos a comparecer en el proceso incluye al ex secretario de Estado Henry Kissinger y al entonces comandante de las tropas norteamericanas en Vietnam, general William C. Westmoreland, cosa que prolongará la causa probablemente más de un año.

### ESTE FIN DE SEMANA Disfrute de la naturaleza conociendo ASTURIAS

Salidas de Bilbao: Viernes y sábados, hasta el 30 de septiembre. Transporte en autocar de lujo Intercar. Hoteles a elegir, de 5, 4 ó 3 estrellas. Precio, desde 4.205 pesetas.

**VIAJES CAFRANGA, S. A.** Alda. de Recalde, 68.  
Telfs. (94) 4312049, 4444858.

## MENSAJE DE MUNDI EXPRESS a los que no usan MENSAJEROS:

SU MENSAJE URGENTE LOCAL, NACIONAL O INTERNACIONAL POR

IRALA, 31 TELEFONO: 443 73 66 BILBAO  
MADRID - BARCELONA - ZARAGOZA - VALENCIA - SEVILLA

**mundi express**

CASI ANTES DE QUE NOS LO ENTREGUE, LO ENTREGAMOS



## DAMOS NOMBRE AL MUEBLE DE CALIDAD.

Acostúmbose a llamarnos por el nombre que hoy significa el mueble de gran calidad: LARRAÑAGA SELECCIÓN.

Es nuestro nombre de hoy.  
Alta calidad y diseño en muebles

de hogar y de encargo con soluciones para amueblamientos completos y estudios de decoración.

También, lámparas, alfombras orientales, relojes de sobremesa y antecasa, objetos de decoración, regalos y otros complementos.

Damos nombre al mueble de calidad.

LARRAÑAGA  
SELECCIÓN MUEBLES

MUEBLES FABRICANTES UNIDOS, S. L.

Zigordia, 49 Teléf. 83 04 36 ZARAUZ  
Bidebarrieta, 10-1 Teléf. 415 65 81 BILBAO

DISTRIBUIDOR DE MUEBLES

**CONTEMP**